



LE MOT DU GÉNÉRAL JOSEPH DUPRÉ LA TOUR



Extrait de l'ordre du jour prononcé au cours de la cérémonie de remise de casques et insignes à l'occasion des portes ouvertes de la Brigade le 26 mai 2024 à l'École des pompiers de Paris.

Ce casque et cet insigne sont les vôtres. Portez-les dignement. Portez-les en pensant avec gratitude à vos instructeurs qui vous ont formés pendant ces longues semaines, portez-les en pensant avec reconnaissance à vos parents, vos proches, qui vous aiment et que vous ne devez pas décevoir, portez-les enfin en pensant avec déférence à nos anciens qui ont montré l'exemple, qui ont accompli la mission, au service de leur prochain et au service de la France, parfois jusqu'au sacrifice suprême.

Cette remise de casque et d'insigne est une étape importante et vos familles sont venues nombreuses, mais ce n'est qu'une étape. L'essentiel est à venir. Dans peu de temps, au sein de vos unités, vous serez confrontés à la vie réelle des sapeurs-pompiers de Paris. C'est une vie rythmée par les périodes de garde et de repos, par les jours de travail et les nuits de veille, par les interventions parfois glorieuses, parfois dramatiques, souvent ordinaires et monotones mais toujours au service des plus fragiles, de ceux qui souffrent et qui mettent tous leurs espoirs en vous. Soyez dignes de cette espérance en étant de solides professionnels, humbles au quotidien, courageux dans l'action et empathiques dans la relation. Soyez également dignes de la confiance de vos chefs : vous êtes dépositaire de l'image de la Brigade, vous êtes gardiens de son honneur.

Vous avez beaucoup de chance car vous êtes à l'aube d'une aventure collective exceptionnelle. Parmi les premiers défis qui vous attendent, il y a les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 qui débiteront dans deux mois. Vous serez les acteurs de cet événement planétaire. Je sais que vous serez à la hauteur, non seulement pour ce rendez-vous historique mais pour toute la suite de votre carrière à la Brigade.

VISITE DU CONSEIL D'ÉTAT

Mardi 14 mai 2024, une délégation du conseil d'État s'est rendue à l'État-major de la BSPP pour être accueillie par le général Arnaud de Cacqueray et le colonel Roger Barrau. Au programme de la visite : présentation de la BSPP et des enjeux du moment, retour d'expérience sur les violences urbaines, dispositif Jeux olympiques, visite du centre opérationnel.





JOURNÉE PORTE OUVERTE À LIMEIL-BRÉVANNES

Le dimanche 26 mai 2024, pour la première fois sur le site de l'école des sapeurs-pompiers de Paris, la BSPP a renoué avec la journée portes ouvertes après plusieurs années d'interruption. Le GFIS a été le pilote majeur du dossier, sous la houlette du cabinet et avec l'aide des autres groupements et le soutien de l'état-major.

Partant dans l'inconnu après cette longue pause, le GFIS a su préparer un accueil solennel, amical et splendide pour les quelques 4 800 visiteurs de la journée. Les recrues du contingent de février

2024 ont été mises à l'honneur en recevant leurs casques et insignes devant leurs familles émues et le public respectueux de ce moment privilégié et primordial en ce tout début de carrière.

Ensuite très jeunes, jeunes sapeurs-pompiers, voisins du site, anciens et élus ont pu profiter des nombreuses animations démontrant l'engagement de notre métier et la richesse des hommes et femmes qui servent dans nos rangs. Le GFIS est fier d'avoir rouvert cette page inscrite dans l'histoire de la Brigade.





JOURNÉE PORTE OUVERTE À LIMEIL-BRÉVANNES (SUITE)





DÉCORATION PARISIENNE

Jeudi 30 mai 2024, s'est tenue la traditionnelle cérémonie de remise de la médaille de la ville de Paris. À cette occasion le général Joseph Dupré la Tour, commandant la brigade de sapeurs-pompiers de Paris s'est vu remettre la médaille de la ville

de Paris échelon Grand Vermeil par la maire de Paris, madame Anne Hidalgo.

D'autres autorités et récipiendaires étaient présents et se sont vu à leur tour décorés par la ville.



VISITE MARSEILLAISE

Le contre-amiral Lionel Mathieu, commandant le bataillon de marins-pompiers de Marseille est venu visiter la BSPP les 15 et 16 mai 2024. Accompagné des capitaines de frégate Guillaume Daessle, directeur de l'enseignement de l'école des Marins-Pompiers de la

Marine et Guy Velu, chef de la division « Prévention », cette visite était l'occasion de présenter l'école des sapeurs-pompiers de Paris, d'aborder des échanges stratégiques et notamment d'échanger à propos des Jeux olympiques de Paris 2024.



LA BSPP AU LIBAN

Le détachement DAMAN n°48 présent au Liban a participé à la mise en place d'une « maison du feu » sur le théâtre d'opération. Suite à son inauguration, un exercice commun a été réalisé devant des autorités françaises et libanaises, l'ONU ainsi que des médias locaux. Cette inauguration a eu une forte résonance au Liban.





UNE JUSTICE FERME CONTRE LES AGRESSEURS DE POMPIERS

Dans le cadre d'une audience devant le tribunal correctionnel de Paris en date du 26 avril 2024, la justice sacralise une nouvelle fois la fonction de sapeur-pompier en infligeant une sanction exemplaire pour un acte d'agression envers les secours. Les faits étaient les suivants : le 05 décembre 2023, un VSAV est sonné pour personne malade. Durant l'intervention, l'homme secouru

profère à plusieurs reprises des insultes envers l'équipage. Arrivée à l'hôpital, il assène un coup de poing à l'équipier au niveau de la mâchoire. La police, alertée par le personnel hospitalier, interpelle l'individu. Appliquant le principe de la tolérance zéro, le tribunal a condamné le prévenu à une lourde peine de **6 mois d'emprisonnement ferme**.

LES ÉCHOS DU BEP

BUREAU ÉTUDES & PROSPECTIVES

ESSAIS 5G DANS LES PARKINGS DE LA SORBONNE

Le BEP a testé différentes solutions de communication tactiques en situation « indoor », basées sur la technologie 5G, en organisant une manœuvre « feu de parc de stationnement couvert » au 5^e sous-sol de l'université de Jussieu. Les équipes des engins-pompes de Poissy et Masséna étaient équipées de routeurs, push-to-talk et TGR connectés, prototypes développés à travers le partenariat avec l'université Sorbonne et l'entreprise Green Communication.

Le but était de mesurer la performance d'un réseau 5G et/ou meshwi-fi pour établir les meilleures communications en infrastructure. Grâce au retour d'expérience des équipages, qui ont pu par la même occasion manœuvrer dans un parc de stationnement atypique, le BEP a évalué l'ergonomie opérationnelle des divers équipements.

Ces données permettent de comprendre à la fois la maturité et le potentiel de cette technologie ainsi que sa cohérence face à la réalité opérationnelle. Les universitaires de La Sorbonne utiliseront ces résultats pour une meilleure compréhension scientifique du comportement de ces technologies afin de poursuivre cette étude à l'aide, par exemple, d'une optimisation réseau par l'intelligence artificielle.





BAL DES POMPIERS



Le bureau communication a le plaisir de
vous présenter l'affiche du bal
des pompiers de Paris de l'année 2024.
Bonne préparation de bal à tous !

© BSPP/BSPP/COM/2024-055/Bur...Maquette/Imp...merie BSPP





RADIO JO

EN ROUTE VERS PARIS 2024

QUALIFIÉES !

Les Jeux olympiques se rapprochent et les places réservées aux athlètes français continuent d'être attribuées.

Sept d'entre eux parrainent la Brigade. Chaque sportif est assigné à un groupement. Parmi nos marraines, deux sont déjà assurées de participer aux Jeux olympiques : Mathilde Gros, en cyclisme et Léa Labrousse, en trampolines. Malheureusement, Violaine Aernoudts, en aviron, n'a pas réussi à décrocher son ticket olympique.

Pour les quatre autres, rien n'est encore joué et tout reste à faire. Nous leur souhaitons du courage !





LE SPORT CHEZ LES POMPIERS DE PARIS

Une exposition itinérante, nommée « Le sport, ADN du sapeur-pompier de Paris », voulue par le général de division Joseph Dupré La Tour, circulera entre les différents groupements. Son objectif est de lier notre Histoire, la pratique et les récompenses sportives au sein du corps des pompiers parisiens, à l'actualité.

Comme la flamme olympique, son parcours est déjà tout tracé :

- Dimanche 26 mai : JPO à Limeil ;
- Lundi 3 juin : EM / GSS (site Champerret) ;
- Lundi 1^{er} juillet : 1^{er} GIS (site Montmartre) ;
- Lundi 5 août : 3^e GIS (site Courbevoie) ;
- Lundi 2 septembre : GAS (site Clichy) ;
- Lundi 7 octobre : 2^e GIS (site Massena) ;
- Lundi 4 novembre : GFIS / GSS (site Limeil).



NOS FIERS REPRÉSENTANTS

Une demi-journée consacrée aux ambassadeurs de la Brigade a eu lieu le vendredi 17 mai 2024 à l'état-major de la BSPP.

Sur les 197 ambassadeurs que compte la Brigade, une cinquantaine étaient présents. D'anciens officiers du corps, affectés au sein d'organismes extérieurs, souvent susceptibles de servir à la BSPP se sont retrouvés avec les généraux, le COLADTER, le chef d'état-major, les chefs de division et des chefs de bureau afin d'aborder, ensemble, les questions relatives à la préparation des Jeux olympiques parisiens.

MISSION UKRAINE

Dans le cadre du mécanisme de protection civile de l'Union européenne, le chef de bataillon Catala du BPO a participé à une mission d'évaluation des capacités NRBC de la protection civile ukrainienne du 5 au 23 mars 2023.

L'équipe, composée de 21 experts européens dont trois Français, s'articulait autour d'une base arrière en Pologne (coordination, synthèse, support) et de deux équipes d'évaluations de six experts en Ukraine. Déployé sur le sol ukrainien, le

chef de bataillon Catala a pu rencontrer de nombreux acteurs étatiques à Kiev. Il s'est ensuite déplacé dans plusieurs régions de l'est de l'Ukraine afin de déterminer les forces et les besoins de la sécurité civile.

Cette mission, difficile en raison du contexte de guerre, a mis en avant la plus-value du statut de pompier-militaire de la BSPP. Il s'agit du deuxième déploiement de sapeurs-pompiers de Paris en Ukraine en six mois.





MISSION GABON

Du 6 au 10 mai, le capitaine Christophe Le Drogo s'est rendu à Libreville au Gabon pour une mission d'expertise. Au programme du stage dispensé aux officiers gabonais : apprendre la gestion d'une cellule de crise en adaptant les moyens humains et matériels et apprendre à monter et mener des exercices.

La mission prenait la forme de cours théoriques et de mises en situation particulièrement appréciés des officiers gabonais, favorables au maintien, voire à la multiplication de ces échanges.



LA PARISIENNE

Comme chaque année, l'ASASPP Course à pied dispose de dossards pour la 27^e édition de la course La Parisienne. Cette course de 7 kilomètres aura lieu le dimanche 20 octobre 2024 au départ du pont d'Iéna. Réservée aux femmes, la Parisienne soutient chaque année une noble cause et pri-

vilégie le sport, le bien-être et le partage. Il reste encore quelques dossards réservés aux femmes de la BSPP sur les 90 initiaux. Si vous souhaitez apporter votre pierre à l'édifice, contactez le Major Rodde à l'adresse suivante : bruno.rodde@pompiersparis.fr.



ENCORE DES CHAMPIONS !

Le samedi 25 mai 2024 s'est déroulé à Mézières-en-Brenne dans l'Indre, le championnat de France militaire de triathlon. Ils étaient huit à porter les couleurs de la Brigade : quatre hommes et quatre femmes. Le format de la course correspond au format olympique : 1 500 m de natation, 40 km de vélo et 10 km de course.

Après tous ces kilomètres avalés, les résultats sont tombés : trois titres de champions de France individuels et un titre de champion de France par équipe pour la deuxième année consécutive.

Le caporal-chef Léa Curély appartenant à la 17^e compagnie a remporté la course, tout comme le sergent-chef Aurélie Barbau de la première compagnie de formation et le caporal-chef Jimmy Coutant de la deuxième compagnie de formation.

Félicitations à tous !





MARATHONIEN !

Le samedi 4 et le dimanche 5 mai 2024 avait lieu le marathon Bresse Dombes, dans l'Ain. Le sergent Thomas Benichou a remporté cette course en 2 heures 37 minutes et 44 centièmes, écrasant ainsi l'ancien record établi en 2023 de près de sept minutes ! Félicitations à lui ainsi qu'à tous les participants.



Jean-Noël Charvet

FIREFIT 112

Les 4 et 5 mai derniers, s'est tenue l'édition 2024 du « firefit 112 challenge » à Nogent-le-Rotrou.

Cette compétition de CrossFit réservée aux sapeurs-pompiers est une manifestation à but caritatif au profit de l'œuvre des pupilles.

Née d'un partenariat entre le club de CrossFit local et l'Unité d'Instruction et d'Intervention de la Sécurité Civile n°1 (UIISC1), la compétition a réuni pas moins de 125 binômes de sapeurs-pompiers militaires, professionnels ou volontaires.



Initialement conçu pour les unités d'intervention de la police américaine, le CrossFit combine gymnastique, cardio, et force. Il développe dix qualités sportives fondamentales au métier de sapeur-pompier.

Les équipes se sont affrontées en performant six épreuves, dénommées « WOD », et un parcours type « pompier » en tenue de feu et ARI.



La finale a opposé les meilleurs binômes de chaque catégorie.

Les participants de la BSPP n'ont pas démérité et montent sur le podium dans 4 catégories sur 5.

De plus, cela aura également été l'occasion de s'associer au #avecnosblessés, au côté de nos camarades sapeurs sauveteurs.

Rendez-vous est d'ores et déjà pris pour l'édition 2025.

Au sommaire de votre prochain magazine :



Un dossier complet sur la prévention, un article sur la réserve opérationnelle et enfin, un retour sur l'incendie de la cité Gustave Appert à Villeneuve-la-Garenne... De quoi vous apporter une culture Brigade des plus enrichissantes !

Le saviez-vous ?

Le mois de mai a été marqué par une campagne anti-tabagisme, avec en point d'orgue la journée mondiale sans tabac du 31 mai.

Ne nous arrêtons pas là et profitons du mois de juin pour « arrêter de fumée ! »





CONSEIL SANTÉ : « BUVEZ ! »

L'eau : meilleur allié pour éteindre les feux !

L'eau représente plus de 60 % de notre poids corporel. Son rôle est fondamental pour le bon fonctionnement non seulement du corps mais également du cerveau notamment par le transport de nutriments, l'évacuation de déchets et la thermorégulation.

Les premiers signes de déshydratation apparaissent même pour des pertes jugées minimales (dès 1 % de perte de poids corporel) avec une diminution des capacités physiques, de la vigilance et de la réactivité. Le taux d'erreur est au moins deux fois plus important chez les personnes déshydratées et le risque d'accident majoré.

L'eau est la seule boisson indispensable au sportif. Elle est donc indispensable à la performance du sapeur-pompier et à l'exécution de sa mission. Le meilleur signal de déshydratation est la soif : écoutez votre corps et buvez de l'eau !

Instaurez en vous ce réflexe vital : consommer 30 cl d'eau avant toute intervention pour feu.



**CHALLENGE
CORDE
LIGUE
5**

**LE 13/06/24
À 8 H 00**

PARTIE 1

**COUR COUVERTE
CHAMPERRET**

INSCRIPTION : \\BSPP.FR\TRAVAIL\CCL5\CHPT\PARTAGE\04 - FORMATION - INSTRUCTION - SPORT\3- SPORT\EVÉNEMENT SPORTIF
2024\CHALLENGE CORDE LIGUE À 5 2024.XLSX

© BSPP/BSPP/2024/05/28/04/CHPT/INSTR/M/BSPP

Sauver au Plaisir

À VOS MARQUES, PRÊTS, GRIMPEZ !

Jeudi 13 juin, le bureau des sports de la CCL5 organisera la première édition du Challenge Corde Ligue à 5. Trois épreuves seront à réaliser : un rallye de douze minutes, une épreuve « no limit » et une épreuve de vitesse.

Le rallye sera effectué par tous les membres de l'équipe. Un maximum de cordes devra être monté en douze minutes.

L'épreuve « no limit » sera réalisée par un seul membre de l'équipe. Celui-ci devra monter le plus grand nombre de cordes avec seulement trois secondes de pause au maximum entre chaque montée.

L'épreuve de vitesse est, comme son nom l'indique, le temps minimal réalisé lors de la montée d'une seule corde.

Ouvert à tous les militaires de Champerret, cet événement se déroulera dans la cour couverte de la CCL5, sur le site de Champerret.

Quelques places sont encore à prendre alors inscrivez-vous avant le vendredi 7 juin !

Pour tout renseignement complémentaire, adressez-vous à CCL5.InstructionSport@pompiersparis.fr.



CLASSES DE DÉFENSE ET SÉCURITÉ GLOBALE

Le 23 avril 2024, la classe de défense du lycée Théophile Gautier a célébré son parrainage avec la caserne Sévigné, la plus ancienne caserne de sapeurs-pompiers de Paris. Ce partenariat, en présence du colonel Roland Perfetta, du capitaine Nicolas Lux, de la garde incendie, des récipiendaires, de la classe de défense du lycée Théophile Gautier et des professeurs, vise à faire découvrir le métier de sapeur-pompier de Paris et à guider les étudiants dans leur avancement afin de les conseiller à tout moment.

Depuis 2011, les classes de défense et sécurité globale constituent un dispositif français de partenariat entre le ministère des Armées et le ministère de l'éducation nationale en faveur de l'insertion sociale et de la réussite scolaire.

Au-delà de l'image renvoyée à ces lycéens, rappelons-nous que chaque devoir et chaque examen sont des occasions de grandir et de nous améliorer.



CHAMPIONNAT SAPEURS-POMPIERS FOOT

Suite à sa montée de Nationale 2 à Nationale 1 l'année dernière, la section Football BSPP a participé au Championnat National 1 SP France de football du 16 au 19 mai. L'équipe finit 3^e du tournoi en ayant perdu en demi-finale face au Pas-de-Calais, vainqueur cette

année du 33^e championnat SP NAT 1 de football. L'équipe n'aura encaissé qu'un seul but sur neuf marqués en huit matches.

Nous vous donnons rendez-vous en octobre pour une matinée de sélection pour la saison prochaine...





DU CÔTÉ DES RÉSEAUX SOCIAUX



@PompiersParis
297K
abonnés



#Fête des mères

Derrière chacun de nos héros, il y a une super maman.
Merci pour votre soutien infini et votre force inébranlable.
Bonne fête à nos mères qui veillent sur nous.

13

93

713



@PompiersParis
594K
abonnés

#Intervention

Aujourd'hui, les sapeurs-pompiers de Paris sont intervenus pour un violent feu de toiture à Paris VII.
5 lances dont 2 sur MEA ont été nécessaires pour venir à bout du sinistre.
Aucune victime n'est à déplorer.

107

211

2,1k



@PompiersParis
305K
abonnés



#Intervention

Hier, vers 17h40, les sapeurs-pompiers de Paris ont été mobilisés pour un violent incendie au 12^e étage d'un immeuble à Malakoff (92).
5 blessés légers ont été pris en charge par les secours.

37

20k

ALLO 18

magazine officiel des pompiers de Paris



RÉSERVE CITOYENNE UN ENGAGEMENT RAYONNANT



Ni grade, ni tenue F1 à l'horizon !
Souvent méconnus, les réservistes citoyens mettent gracieusement leurs savoir-faire, expertises et connaissances au service de la BSPP !
Mais qui sont-ils vraiment ?

1530